

児童の部



みんなにこじこじ賞

おひつだいとみんなにこじこじ

ことしの4がつに、こむらどがつされました。ママはオムツをかえたり、ミルクをつべったり、たいくさんむけっこねいじがらえました。だから、ぼくもおひつだいをがんばれるとおもいました。ぼくのおかなおひつだいは、おひるねうどんとタオルをたたむことです。ママは、びっくりしたかおで「ありがとうー」とこじこじわらつていました。

ぼくがうれしくて、こじこじのかおになりました。



兵庫小学校 第一学年 岡崎 琳太郎 さん

審査員より

妹さんの誕生をきっかけに、お手伝いをがんばる姿が立派です。家族を思つやせつて感謝がよく伝わつりました。

バーベキューで賞

たのしいバーベキュー

わたしのいえでは、しゅうまつバーベキューをすることがあります。パパはランダにつぶえやいすをだして、ママはやさいをきつて、わたしがそれをおぼんにのせてはいびます。おいしくおにくややさいをたべながら、そのしゅうにあつたたのしかったことやうれしかったことについてはなします。さいごにこわいはなしをします。そとだとかぜや火つきがからじられて、とくべつかんがあります。



大関小学校 第一学年 新田 夏子 セん

審査員より

家族で協力してバーベキューをするようすが田に向かふように書けています。家族の仲のよさや、会話を大切にしていることが伝わってきます。「そとだとかぜや火つきがからじられて、とくべつかんがあります」という表現がすばりしく、感じたことを自分のことばで上手に表しています。全体にあたたかく、心がほっこりする口記です。

お米つくりまessen

ねいじゅうべつのねりつだい

おとうやくのお手つだいで、田んぼの草むしりをしました。田んぼには、かたくて太い草がたくさん生えていて、今まで切るのがむずかしかったです。そとせあつひで、すこしのじかんでもとてもわかれました。お手つだいをして、おじぬをつぶねたいへんがすこしあかりました。おとうやくは「かやくのみんながおいしごはんを食べれるように」と言いました。これからわせくにでれるお手つだいをがんばって、おじぬを大切におこしべ食べようと思つました。



兵庫小学校 第一学年 ひ田 ひとみ れん

審査員より

田んぼの草むしりを通して、お米づくりの苦労と家族への恩ごやりを感じたことがよく伝わる文章。
感謝の気持ちがぎりぎりである。

いもうと想いで賞

福井大学教育学部附属義務教育学校 一年 盛岡 明莉 さん

わたしあはおねえちやん



わたしひば、いもうとがいます。わたしががつこじくべとも、「バイバイ」といってくれるのがかわいいです。そこから、わたしのことを「おねえちやん」とよんでくれてうれしいです。きっと、ようちえんでたくさんおせわをしてあげたからだとおもいます。わたしは、おむかえにいくとうれしそうです。がつこじくからかえつたら、いっしょにあそぼうね。わたしのおやつも、ちょっとあげるね。

補助説明

妹のことが大好きで、幼稚園でもよくお世話をしてくれていたのです。妹もお姉ちゃんをとても慕っています。小学校一年生になりお互い別々で中過(ちゅうがく)になりましたが、「おねえちやん」と呼んでくれたのがうれしかったようです。

弟はかわいいで賞



兵庫小学校 一年 鈴木 聖菜 さん

おとうじがいなかつた日

この前、おとうじがおとまりほいくでよるいない日がありました。おとうじがつまれてはじめてわたし一人だけだったので、わくわくしました。おとうじさんやおかあさんをとりあいにならなかつたので、うれしかったです。だけじやつぱりおとうじがいるといっしょにあそんだりねたりでやるので、さみしいと思いました。つまの日、おかあさんといっしょにむかえに行きました。家やみんなよひこんでいました。

審査員より

弟さんがいない夜の特別な気持ちと、家族の大切さを感じる心がよく伝わります。素直な気持ちがあたたかく、読んでいてほほえましくなります。

長野県いい所で賞

兵庫小学校 一年 森セ ゆいと れん

郷のさんへ行つたよ



「ぼくは、毎年15日にかぎりさんじんで、郷のさんにてお祭りあがめのねうわへ行きました。2日と3日もまつました。1日田せごどにあります、よみせこひしょにおまつりへ行きました。花火やおみこしを見ました。花火は、おどがとても大きいです。そして、大きくてきれいでした。みこしを見て、ぼくももつてみたこと思いました。2日田せごとおみんなどバーベキューをしました。いろいろおこしかったややこはアロハシド。また、郷のさんへあがひに行きました。

がんばつたで賞 がんばつた ねせこい



大関小学校 一年 有馬 栄尋 セン

あなたお手伝いは、スクランブルエッグをつくることです。ぼくがつくるとみんな、「ねこじ」と書いてくれたりうれしきです。「ねこじだべた」と書こまか。かくしあじは、ねこじゆとりあるじゅうひです。みんながたべてから食べるのでも、多くとわざあわせに団かいつぶつます。ぼくのスクランブルエッグを食べて、げんきもつむつになつてしまふことです。

審査員より
スクランブルエッグをつくることが大好きな気持ちがよく伝わります。かくしあじの工夫や、家族に「げんきもつむつになつてしまふ」とこうやわらかに思ってもらいたい記です。

兄弟いいで賞

近江守の書



兵庫小学校 一年 叶田凌輔さん

NO23ねんアガツニにかに、おどりとがうまれました。なまえは、じだかいとです。はじめにあつたのは、おかあさんのくぬぎのなかです。ほくとかことのぬがあつたときには、こにじえがおでわらつてくれて、すぐにほくはかいとのじがだいすきになりました。こんびかーであそんだり、ぼーるであそんだり、いつもいつしょにおあそびます。たまにおおなきしへいねやこかみ、ほくはかことがだいすきです。

パパに感謝しま賞

兵庫小学校 二年 内え いつき さん



お問い合わせありがとうございました

「世のねむれやとおかあわせば、おじいちゃんねこだよ。わくこのじいちゃんはこじいわんつたとわだかねじりまわ。だかじいわくねじりまわは、世のじいが大わだかにじるやこまわ。いつかおじいさんへねりありがどり。じれからせ、わなとおじいさんへねりかねりてがんぜつたこと思こまわ。

審査員より

叱られる理由を理解し、感謝の気持ちを持つ姿が立派です。家族の愛情を素直に受け止める心の成長を感じられます。

元気が一番で賞

兵庫小学校 一年 坪田 瑞杜 れて

げんねたせく

ほくは、うじつまれてぐるかわからなかつたそつです。そのうゆは、ほ
ぐがおかあさんのおなかのなかにこねども、ちがこつぱいたまつていしたそつ
です。なので、おしゃべりかんからば、うまれてぐるかのうせこば、はんぶん
です、といわれたそつです。

こまばげんせにねこあやんとおねえちやんとあんじんでこまく。たのしい
ひとがいっぱこあるので、うまれてよかつたです。

あんなパパで賞



兵庫小学校 一年 れたがた じゅり れて

ほくのほくは、くぬのせこびをしつこまく。じようびむじかううびむおじりとどく。あ
まうこつしょにあらべません。でも、まうこつしょにおひにじせこつれてくわまく。しご
とからかえつてくねじめつめーるのれんしょうじこつしょにじてくわまく。せんせのやあみ
のひにまあこくへり一むなたべにつれていつくわまく。ほくのじとがだこあれとこつてく
れまく。ほくか、やれついてのしこぱぱがだこあれじ。

審査員より

お父さんへの想いが素直に表現された素晴らしい文章でした。田舎の中の小さな幸せを大切にしている様子がよく伝わってきました。



国体選手になれるで賞

わたしのがんばれる理由

わたしは、の日に新体そりでほくしんえつ大会に出ます。ときどき練習がつらくなれる時もあるけど、お母さんは「練習、がんばったね。」と、喜んでやさしげだめしめてくれます。お父さんも、うれしくかずおちこんでいるし、ばげましてくれます。毎日、がんばって練習に行けているのは、2人のお姉ちゃんといっしょだからです。これからも、新体そりをがんばってつづけて、ようらいは、お姉ちゃんたちと一緒に、国体せん手になりたいです。

東十郷小学校 第三学年 小林 美月 さん



審査員より

つらい時も頑張り続けられるのは、家族の温かい支えがあるからですね。目標を持って、努力を続けている姿はとても立派です。その頑張りはきっと夢へとつながりますよ！

◆姉妹愛情物語賞◆

ねる前の絵本

わたしは読書が好きです。妹に絵本を読んであげるのも好きで、ねる前によく読んであげています。

絵本は、わたしも小さいころよく読んでもらっていたので、妹にも読んであげたいと思いました。はじめは、わたしがえらんだものを読んでいましたが、妹は自分でえらぶようになりました。絵本を読んであげると、妹はとてもわくわくして、わたくしもうれしくなります。これからも、たくさん読んであげて、もっと絵本をすきになつてほしいです。



東十郷小学校 第三学年 盛岡 蒼さん

審査員より

寝前の読み聞かせが、妹との温かい交流の時間になつているのが素敵です。絵本を通じて妹を大切に思つ気持ちが伝わります。一人でたくさんお話の世界を楽しんでくださいね。

お母さんとの大切なひとときで賞

読み聞かせ

わたしは、いつもねる前に、ママに絵本の読み聞かせをしてもらっています。赤ちゃんのころからしてもらっているので、読んでもらわないとねむれません。ねる前に本を読むことは、わたしにとって、毎日のルーティーンになっています。

読み聞かせの時間は、平日なかなか話せないママとの大切な時間です。わからぬ言葉を教えてもらったり、おしゃべりしたりするのが楽しいです。これからも、たくさん読んでほしいです。



東十郷小学校 第三学年 荒川 千乃 さん

審査員より

ママの声で聞くお話を、あなたにとって心の栄養になっているのが伝わります。「ルーティーン」になつていねじりで、安心感も生まれていますね。これからも、その優しい時間を大切にしてください。

おばあちゃんの愛情料理賞

東十郷小学校 三年 玉村 紗彩 れん

わたしのおばあちゃん



わたしは、学校がおわった後自分の家ではなくおばあちゃんの家に帰ります。わたしは、おばあちゃんのりょう理が大好きです。とくにあさなりょう理はグラタンとオムライスとブロッコリーのチーズ焼欢迎您。1人分のりょう理を毎日作っています。たくさんのりょう理を作るのがすごいと思いました。わたしも、おばあちゃんみたいにおいしいものを作ることができるようになりました。そして、ことひといつしょに食べたいです。

お手伝いがんばったで賞



東十郷小学校 四年 川村 直大 れん

お父さんの出張

今週、お父さんが出張で東京に三日間行つてきました。ふだんお父さんがしている家事をお母さんがやっていたので、たいへんうだなと思いましたから、ぜひお手伝いをしました。手伝ったことはお風呂わかしとせんたくの中と少ししかりませんが、お母さんがよひこんでくれたので、良かったです。これからもたくさんお手伝いをしてお母さんやお父さんが少しでも楽になってくれるといなと思いました。

これから姉妹仲良くなりで賞

妹とのけんか

わたしは、妹とよくけんかをしています。そこで考えました。どうしたら妹とけんかをしないですむかを、いつしおうけんめい考えました。そして、ひらめいたのです。まずけんかをしないように、自分のいけんを相手のいけんも、きこうと思いました。そして次の日、いけんがわれてけんかになりそうでした。わたしはきのうのことを思いだしながら、ちゃんといけんを話しました。そしたらつたわりました。そして、けんかにもならずにすみました。わたしは「よかったです」と思いました。これからもこれをじつこうしようと思いました。

審査員より

妹とのけんかを減らすために、自分で解決策を考え、実行したのが素晴らしいです。「相手の意見を聞く」という大切なことに気づき、行動できたことで成功体験を得ましたね。これからも続けてください。



東十郷小学校 三年 R・H(女性)さん

家族でワイワイ楽しいで賞



東十郷小学校 三年 R・H(女性)さん

夜の楽しみ

わが家はさい近ボードゲームにはまっています。夜に家ぞくみんなでワイワイしながらブロツクスというゲームをするのが毎日の楽しみです。はじめはなかなか勝てなかつたけど、だんだんできるようになります。パパにかつた時はうれしかったです。今どはママと対戦をしてかってみたいですね。ゲームをしていると、みんなが二コ二コわらうので、それを見るのも私の楽しみの一つです。これからも家ぞくでいろんなゲームをつづけていきたいです。

審査員より

家族とワイワイ楽しむ夜の時間が、生き生きと描かれています。みんなが二コ二コ笑うのが楽しいという、優しい気持ちが素敵です。いろんなゲームに挑戦して、家族の時間を楽しんでください!

あてられたチャーハンで賞

兵庫小学校 三年 清水 凰乃さん

パパのチャーハン



お休みの日は、パパがチャーハンを作ってくれます。わたしは、しお味のチャーハンがすきで、妹一人はしょうゆ味のチャーハンが好きです。なので、いつも一つの味のチャーハンを作ってくれます。パパの作るチャーハンは、世界一おいしいと、一つの味が食べられるので、すてきなチャーハンです。わたしは、お休みの日がくるのをとても楽しみにしています。

審査員から

家族の好みに合わせてチャーハンを作るパパのやさしさが伝わります。お休みの日を楽しみにできる気持が、あたたかく表現されています。

大切な家族で賞

兵庫小学校 三年 高島 子夢 さん



わたしの楽しい時間

わたしの楽しい時間は、家でみんなで遊ぶこと、いつもじょうじょんを食べることです。わたしは、小学三年生、お兄ちゃんは高校一年生、お姉ちゃんは高校一年生です。部活やべん強でいそがしくなかなか遊びません。日曜日、みんなでじょんを食べてゲームができるとうれしいです。この前、わたしのピアノの発表会の時にお姉ちゃんは学校が終わってから、電車に乗つてくれました。それがわたしは、とてもうれしかったです。

補助説明

姉も兄も、妹をとても可愛がってくれます。なかなか一緒に遊べなくなり、寂しがります。家での時間は、とても嬉しいです、親も幸せな気持ちになります。

お誕生日おめでたし♪

木部小学校 二年 た田 いのか れん

ばあちゃんのひより

わたしな、やうやく、ばあちゃんにひよこをさつてもういちごもあす。夜にやつても、いつと、つかねがとれて、とつともいじ氣分でねれます。画にやつてからいつと元氣がで、わざわざ一日いっしょにかんぬいがんばれうといつ氣もちになります。

ばあちゃんのひよこは、元氣がでたり、とてもいじ氣分になつたからなので、あるでありますみたいで。ばあちゃんいつもあつがとう。じぶせわたしが、ひよこひよしてあげるね。

翻訳

ばあちゃんのひよこは、魔法みたいに元氣にしてくれるなんて、ひとつもあつたね！感謝の気持ちで、「今度はわたしが…」とこりやかに、心がほかほかしました。これからまたの悪こやつを大切にしてね！



すてきな祖父母で賞

祖父母にありがとう

お母さんがいそがしいので、毎日ばあばが料理をしてくれます。

料理は好きじゃないと黙つていらぬかど、料理の本を見ながら作つてくれています。おいしい時もあるかど、時々ぼくが好きではない日もあります。かどばあばありがとう。じこじは、ぼくの宿題を色々教えてくれます。特に算数が得意で分かりやすく教えてくれますが、テストの点数はダメです。じこじはねんね。いつもありがとう。

補助説明

Eさんの母は、本当にこそがしく毎日家に帰るのは、夜10時頃です。だから祖母の私が晩ごはんを作っています。それから年生にもなると算数が難しくなったので祖父が宿題をみています。



東十郷小学校 第五学年 E・S(男性)さん

審査員より

料理の本を見ながら頑張るばあば、分かりやすく教えてくれるじいじ。一人の一生懸命な愛情が伝わってきます。正直な気持ちと「ありがとうございます」という感謝の言葉を忘れず、温かい家族との時間をこれから大切に過ごしてくださいね。

楽しい三姉妹で賞

姉と妹

わたしには妹と姉がいます。姉は静かで優しいです。妹は元気いっぱいいつも走りまわってるくらいです。姉は「おはなれて」とかんかもあまりなくて、一緒にいることが多いです。妹は「おはなれていて姉よりはけんかが多いですが、仲良しです。

わたしはそんな静かでやさしい姉と元気いっぱいでパワフルな妹が大好きです。そして、三人で一緒にいると楽しくてとても幸せだと私は思います。

木部小学校 第五学年 黒川 時苗 さん



審査員より

姉妹それぞれの性格を大切に思っている気持ちが、やさしく伝わってくる作文ですね。けんかもあるけれど、仲良く過ごす時間の楽しさがあふれています。読んでいて心があたたかくなりました。これからも三人の絆を大切にしてね！

頑張るお母さんに寄り添える素晴らしい人で賞

世界一がんばるお母さん

私のお母さんは、シングルマザーです。なのにいつも笑顔でがんばついてそんなお母さんもたまになってしまいます。でも私のお母さんは、ぜつたいに私の妹達の前では、泣きません。私はそんな世界一頑張るお母さんが大好きです。

(母から)お母さんは、子供達の元気で毎日一歩一歩笑つてこな顔を見るとパワー・チャージできるんだよ。それは、どのお母さん達も一緒。大切な大切な子供たちが、どんな心もいやしてくれる。私たちにしかできない幸せみつけていこう。



東十郷小学校 第五学年 戸板 笑那 さん

審査員より

シングルマザーのお母さんへの深い愛情と尊敬が伝わる感動的な手記です。お母さんの返事も、娘の気持ちに寄り添い、「私たちにしかできない幸せ」を見つける力強くメッセージで胸をおちます。

あしたれな料理時間で賞

木部小学校 五年 篠下 風輝 めぐ

せくべのお手伝い

はぐな、一週間に一回、お母さんの料理を手伝っていいます。そして、手伝っているときに、おしゃべりするのが楽しみなので、いつもわくわくしてしまいます。お手伝いが終わると「ありがと」「やったよ」と褒められるのがとてもうれしいです。自分が手伝った料理を家族で食べるところが、おこころを感じとてもしわせな気持ちになります。



審査員より

お手伝いを通して、お母さんとの会話や家族の笑顔を楽しんでいる様子がとても喜びます。ながらを深める大切なひとときになつてこられたんですね。これからもこの優しさを大切にしてね!

かわいいと聞っていたいで賞



木部小学校 六年 K・M(野村) めぐ

お母さんのロゴか

お母さんは、ほくの顔を見たびに「かわいい」と言います。わくわく中学生にならひ、友達の前でも言ひのど、せせかしきなみ時があつます。お母さんはそれがわかつてこらから、「かわいい」ばかりの言つてしまふかないねと聞こます。今はもうじはせかしいけれど、言わなくなつたり少しもろいと思ひます。だから、今のはじにたへる「かわいい」と言つてからはじめてのひれしい気持ちを味わつてしまつと思ひます。

審査員より

お母さんの愛情を素直に受け止めるあなたの気持ち、とってもあたたかくて素敵です。恥ずかしさの中にも感謝がある、心の成長を感じられました。これからもその優しい心を大切にしてね!

木部小学校 六年 正藤 日菜子 もん

毎年こいづれい 家の♪チ夏祭り

私の家では、毎年、♪チ夏祭りをやっています。ゲームは私たちが担当して、クレープや焼きそばは、おばあちゃんや父、母が担当してくれます。この祭りは、来た人みんなが、楽しそう笑顔でいろいろ祭りです。去年は、私の友達を招待しました。最後まで、楽しんでくれていたので、私はうれしかったです。私の家では、この祭りの他に、みんなが笑顔で楽しむイベントがたくさんあります。これからも、楽しい思い出をたくさんつくりたいです。



忙しいお父さんを思いやめて素晴らしいで賞

東十郷小学校 六年 牧田 理央 もん

えがねでこいつか こそがしいお父さん

私のお父さんは、朝、夕方、夜中の3つの時間で三交代の仕事をしています。私は、特にお父さんが夜中仕事に行くのが大変だと思いました。私たちがねているときに、一生懶めい働いてくれます。ふだんは、つかれているけど夜中の時や残業の時は、とても疲れているのに、私が、「遊び」って言つたらお父さんがいいよと返してくれます。私はむしとお父さんの気持ちを考えあげたいと思いました。



家族を笑顔にする天才で賞

東十郷小学校 六年 河野 有希 さん

家族の笑顔



私はいつも家族の笑顔を見て育つきました。私はみんなの笑顔を見ているととてもうれしいです。けれど、家族のだれかがけんかをしてしまった日の一日は、笑顔が見れません。そういう時私はいつもしわくて何も言えません。この前家族がけんかしました。いつもはだまつているけどその日はひどく、つい言つてしましました。「やめてよ。」その時家族みんな笑ってくれました。その日は、私のおかげで、家族の笑顔が見れて良かったです。

とつともお兄りやん想いで賞



木部小学校 六年 R・S（男姓）さん

やせしわせの兄

私は小学6年生で兄は高校1年生です。兄が中学生の時は、とてもやせしづはんこうもきたことがあります。私は兄が高校生になつたら、もうやせしづしてくれないのかと思つていきました。でも高校生になつても兄はとてもやせしづしてくれました。私は兄がやせしづぎるので、いかりやかなしみをためこんでいるのでは、と少し心配しながらも優しい兄にとてもうれしく思います。

審査員より お兄さんへの思いやりと感謝の気持ちが伝わってくる、あたたかい作文ですね。やさしさの裏側まで考えられるあなたの心の成長に、とても感動しました。これからもその優しい日を大切にしてね。

お母さんを笑顔にでめて 素晴りして賞

兵庫小学校 五年 青山 こずか れん

じじい

わたしのが少しかつたとわ、お母さんは耳が聞こえないのがわかつたのか、おなかがすいた
お母さんのおなかをひっぱつたりしきです。そのおかげでらべだつたわうです。わたし
が、しりないうちにお母さんを「いへ」としていたことが、ほんとうにねむれやです。そしてそ
の話をたいせん聞いて「くー」と思いました。わたしのおかげでお母さんはわいわいこと
言つてくれて、ほんとにうれしかつたです。わひと家族を笑顔にしたいです。

お母さんより

とても感動的なお話ですね。小さじこの行動が、お母さんにとって助けになつたことを知つて、うれしいと思ひます。
持ちがよく伝わってきます。家族を笑顔にしたいという想いも、とてもすてきです。





笑顔のあるご家庭には、大事にしていることがあるようです。
エピソードから次のようなことが感じられます。

1 安心感がある

「ありのままの自分を愛し、受け入れてくれる」と、家族全員が感じられるような安心感があります。

2 安らげる

「ただいま」と言って自宅に帰ってきた時、ホッと一息つける居心地のいい家のようにです。

3 勇気づけられる

学校や仕事場で嫌なことがあったり、失敗してしまったりした時に、癒されて元気をもらえる関係が築けているようです。

4 会話が多い

家族の会話が多くにぎやかで、一緒にいて楽しい気分のようです。

5 家族が団結できる

家族が仲良く暮らすために、一つのチームのようにまとまっています。